

Schwerpunkt Confida feiert 50-jähriges Bestehen



Erich Bürzle, Mitglied des Verwaltungsrates und Geschäftsführender Direktor der Confida Holding AG.

«Volksblatt»-Interview

Bürzle: «Für mich persönlich ist das ein sehr schönes Gefühl.»

VADUZ Im Gespräch mit dem «Volksblatt» blickt Erich Bürzle auf die Geschichte der Confida zurück.

«Volksblatt»: Die Confida feiert am Montag ihr 50-jähriges Bestehen. Mit welchen Gefühlen blicken Sie auf dieses besondere Jubiläum?

Erich Bürzle: Für mich persönlich ist das ein sehr schönes Gefühl, da ich von diesen 50 Jahren über 40 Jahre erfolgreich mitgestalten durfte. Ich denke an all die Veränderungen, die die Zeit mit sich gebracht hat. Die technische Entwicklung, der wirtschaftliche Aufschwung, aber auch politische Veränderungen stellten eine grosse Herausforderung und zugleich weitreichende Chancen für unser Unternehmen dar.

Im Laufe der 50 Jahre ist das Unternehmen stetig gewachsen. Wie hat sich das Geschäft entwickelt?

Wir können von einer durchaus positiven Entwicklung über all die Jahre sprechen. Neue Geschäftsfelder sind erschlossen und andere wiederum ausgebaut worden, wie zum Beispiel der Bereich Steuer- und Unternehmensberatung.

Die Confida verbindet man oft mit der Immobilienbranche. Dies ist aber nur einer von mehreren Geschäftszweigen. In welchen anderen Bereichen ist das Unternehmen tätig?

Zu unseren Dienstleistungen gehören auch Steuerberatung/-Planung für Unternehmen und Privatpersonen im nationalen und internationalen Umfeld, individuelle Vorsorge- und Nachlassplanung, Wirtschaftsprüfung, Unternehmensberatung/-bewertung, Finanz- und Wertschriftenbuchhaltung, Lohnbuchhaltung, Analyse von Zwischen- und Jahresabschlüssen, Um- und Restrukturierungsberatung wie Fusionen, Sanierungen etc.

Die Entwicklung ist noch lange nicht abgeschlossen. Was können Sie uns über die weiteren Pläne sagen?

Ein erster Schritt wurde bereits im Jubiläumsjahr mit der Neuausrichtung der Confida eingeleitet. Aus der ursprünglichen Confida wurde die Confida Holding AG. Der gesamte Immobilienbereich wurde in die Confida Immobilien AG, das Rechnungs- und Treuhandwesen sowie die Unternehmens- und Steuerberatung in die Confida Treuhand, Unternehmens- und Steuerberatung AG abgespalten. Eine weitere Abspaltung erfolgte mit dem Bereich Wirtschaftsprüfung in ein unabhängiges und eigenständiges Partnerunternehmen, die Confida Wirtschaftsprüfung AG. Unser Ziel ist, unsere Dienstleistungen auf nationaler und internationaler Ebene auszubauen. Dafür nutzen wir unsere Synergien, wobei wir stets Qualität vor Quantität und Sicherheit vor Risiko setzen. Die weitere Entwicklung hängt jedoch sehr stark von den sich ständig ändernden politischen und wirtschaftlichen Rahmenbedingungen sowie der Rechtssicherheit ab. Ebenso sind wir bestrebt, die Arbeitsplätze in unserem Land zu sichern. (hf)

Ein Traditionsunternehmen feiert sein goldenes Jubiläum

Entwicklung Am kommenden Montag blickt die Confida auf ein halbes Jahrhundert Firmengeschichte zurück. Was 1964 mit lediglich zwei Personen begann, hat sich über die Jahre zu einem der erfolgreichsten Unternehmen des Landes entwickelt.



Im Zuge der Entwicklung des Unternehmens ist auch das Gebäude an der Zollstrasse in Vaduz imposant gewachsen. (Fotos: ZVG)

VON HOLGER FRANKE

Es war der 13. Oktober 1964, als der Grundstein zu einem der erfolgreichsten Traditionsunternehmen in Liechtenstein gelegt wurde. Am kommenden Montag feiert die Confida ihr 50-jähriges Bestehen. Ursprünglich als Treuhand- und Revisions-Aktiengesellschaft von Peter Marxer und von Adolf Peter Goop gegründet, ist die Confida heute zu einem auf nationaler und internationaler Ebene anerkannten und erfolgreichen Treuhand- und Beratungsunternehmen herangewachsen. Mit der Gründung wurde ein bedeutender unternehmerischer Schritt getan und das Dienstleistungsangebot des Advokaturbüros Marxer ideal ergänzt. Von nun an konnten Unternehmen wie Privatpersonen auch in den Bereichen

Buchhaltung und Rechnungswesen, Immobiliendienstleistungen, Unternehmens- und Steuerberatung sowie Wirtschaftsprüfung betreut werden. «Im Laufe der Zeit und insbesondere mit dem Wachstum des Unternehmens konnten weitere Mitarbeitende beschäftigt werden. Mit den Jahren wurden auch Lernende ausgebildet», berichtet Erich Bürzle (Verwaltungsrat und Mitglied der Geschäftsleitung, Treuhand, Unternehmens- und Steuerberatung).

Stetiges Wachstum

Im Laufe der Jahre sind neue Geschäftsfelder erschlossen und andere ausgebaut worden, wie zum Beispiel der Bereich Steuer- und Unternehmensberatung. Eine grosse Rolle spielt dabei die Belegschaft. «Wir legen grossen Wert auf eine fundierte Aus- und Weiterbildung unserer Mitarbeiter und zählen zu einem at-

traktiven Arbeitgeber im Land», so Bürzle. Aktuell beschäftigt die Confida 57 Mitarbeiter. So wie sich die Zeiten geändert haben, hat sich aber auch das Unternehmen gewandelt: 1988 trat Adolf Peter Goop in den Ruhestand und übergab den Firmenanteil an seinen Sohn Peter Goop, der im Jahr 2007 aus dem Unternehmen ausschied. 1993 wurde das Vermögensverwaltungsgeschäft in die neugegründete Centrum Bank AG ausgegliedert. 2014, ein halbes Jahrhundert nach der Gründung der Confida Treuhand- und Revisions-Aktiengesellschaft, erfolgte die Neuausrichtung durch Schaffung der Confida-Gruppe. «Rückblickend können wir von einer äusserst positiven Entwicklung sprechen, wobei ich erwähnen möchte, dass ich dem einst familiären Büroalltag ein wenig nachtrauere», schmunzelt Erich Bürzle.

ZAHLEN UND FAKTEN

Die Confida-Gruppe im stetigen Wandel der Zeit

- 1964: Gründungsjahr der Confida Treuhand- und Revisions-Aktiengesellschaft und Ursprung der heutigen Confida-Gruppe
- 2014: 50-Jahr-Jubiläum der Confida Treuhand- und Revisions-Aktiengesellschaft. Neuausrichtung durch Abspaltung der Dienstleistungsbereiche in eigenständige juristische Rechtsträger.
- Verwaltungsrat Holding: Peter Marxer (Präsident), Herbert Oberhuber (Vizepräsident), Peter Marxer jun., Florian Marxer, Erich Bürzle.
- Mitarbeiterzahl: 57



Diese Aufnahme aus dem Jahr 1960 zeigt das Bürohaus Dr. Marxer, in dem vier Jahre später die Confida gegründet wurde.



Diese undatierten Fotos zeigen die beiden Gründungsväter der Confida, Peter Marxer (oben) und Adolf Peter Goop (unten).